



地域を育み、大陸をつなぐ

2010～2011年度 国際ロータリーのテーマ
レイ・クリンギンスミス

RI第2510地区

留萌ロータリークラブ 会報

2010 ▶ 2011 WEEKLY REPORT

会長／二ノ宮清信 幹事／森 俊二

留萌ロータリークラブ
会長テーマ

みんなで50周年を祝い ロータリーの輪を拡げよう!!

プログラム

- 本日
「北海道の取り組みについて」
北海道議会議員 石塚 正寛様

配偶者誕生日
1月27日 中川 豊美
1月29日 鈴木 正枝

- 次週予定
「新春市政報告」
留萌市 副市長 中西 俊司様

No. 2450

第27回 1月26日

出席報告

前
例
会

会員総数……………44名
出免会員……………7名
出免出席……………2名
出席会員……………26名
出席率……………71.79%

前
々
会

第24回 1月5日

欠席会員……………8名
内メイクアップ……………1名
修正出席率……………82.93%

例会／毎週水曜 12:15～13:15 留萌産業会館2F

📎 会長報告 ……………

1. 社団法人留萌青年会議所より1月8日に開催されました「留萌青年会議所・新春の集い」への参加に対する「お礼状」をいただきました。
2. 留萌市国際交流協会より2月7日に開催されます「2011年留萌市国際交流新年交礼会」へのご案内をいただきました。
この交流会には中国、ロシア、大韓民国、カナダの札幌総領事などが参加する予定だそうです。参加してきます。

- ・羽幌RCより1月プログラムと12月会報を受領いたしました。
- ・2010年度版、手続要覧の見本を受領しました。3年に1度の発行です。ご希望の方は幹事までお申し付け下さい。今年度、次年度理事役員には配布致します。

📧 ニコニコBOX ……………

- ・しばらく欠席しました 今後、欠席しないようガンバります
遠藤会員

📎 幹事報告 ……………

- ・地区下半期資金及びR I 人頭分担金の送金を完了いたしました。

前 回 566,000円
今 回 3,000円
累 計 569,000円

 プログラム……………

「町ものがたり」

新美 則夫 様

◇大正年代の十字街付近

今年で大正が100年ですから、ちょうど100年前の十字街の商店街の写真です。

◇大正4年(1915年)電気が留萌に入ってきた頃です。

◇留萌市街 大正4年(1915年)

港町で本町の十字街くらいまでが留萌の中心で留萌の真ん中に留萌川が流れていた時代だったので現在の留萌の中心街というのは留萌川の中です。

大正の初めの写真です。港町から大町にかけての写真で、この時代旧市街といわれた大町付近が中心でした。電気がすごい勢いで普及しています。駅前の澤井石油商事さんがここにありました。この周辺には映画館もあり完全に留萌の中心地でした。

◇北記念通

陸橋を渡って港に向かう急な坂道を下ったところにあったところです。この場所を掘って内港にしたため、現在はありませんがかなり大きな町がありました。

写真の右手にある橋の標識が今でも北記念橋と残っています。

◇初期のころ 大正

角が阿部商店、隣が銀行でしたが大正の終わりに倒産して拓銀が入ってきました。その隣が私の店でその向こうが間口が8軒もある若林呉服店でした。

写真の一番向こう側が十字街のところで大正の初め頃から中心街が本町に移ってきました。

◇大正11年5月

新美せともの店の初代の葬式風景です。右



側が拓銀です。

◇大正12年

お祭りの写真です。手前角が八丸商店で、現存している建物です。

旗が立っていますが、芝居小屋が建ったと日記に残っていますので大正時代はここがお祭りの中心地だったようです。

大正時代の建物はモダンで、角の建物は管内一番のデパートでした。

◇南大通 大正13年頃

◇本町東1丁目 大正13年頃

◇昭和4年

人力車が走っています。この時の映像がDVDに残っています。

◇旧若林呉服店前(昭和3年大通舗装工事)

改築していますが、現存している建物です。

◇旧留萌郵便局前(昭和3年大通舗装工事)

町並みの移り変わり

◇十字街旧橋本洋品店横

(昭和3年大通舗装工事)

◇旧和泉時計店前(昭和3年大通舗装工事)

◇本町4丁目から港町

◇昭和5年 代表的薬種商・東只一商店

WEEKLY REPORT

曲馬団一向と書いてありますがサーカスのことですよ。

◇留萌ホテル

管内では立派なホテルで、結構有名な人が泊まったようです。

◇留萌市本町2丁目 昭和8年(1934年)

留萌の港が完成した年です

◇昭和初期

車が珍しかったため

◇盛夏の留萌大通 昭和9年(1934年)

留萌まつりの写真ですが、道路の真ん中に鳥居を立てています。

◇昭和10年(1935年)

◇市中分列行進(昭和12年)

◇大通

昭和初期

◇昭和初期のころ

開店当時の十字街と林家食堂(昭和11年頃)
この頃の食堂は、和食、中華、洋食と今と変わりませんでした。

◇1937年

◇昭和10年代

◇木炭の配給(1940年)

◇昭和15年7月11日 留萌十字街

連売の屋根向こう三軒両隣りは、内山肉店・洋品店・三宅雑貨店には清酒千年鶴の看板が出ている。

◇昭和初期の留萌市街

昔の消防の上から写した写真です。

◇昭和20年頃

◇昭和17年(1942年)

市役所に行くのか港に向かうのか軍人が並ぶ中軍隊が行進している写真です。

留萌は文化程度が高く明治43年、101年前の留萌の新聞が残っています。

新聞の大きさはA3くらいの大きさでした。面白い記事では、日本全国から集まっていたので言葉がうまく伝わらなく、困っていると言う記事が残っています。

土地の地主のほとんどが本州の人でした。留萌に鉄道が43年に出来たので土地の買占めが起きたそうです。

この時、留萌警察署は増毛分署になっていました。

増毛は鉄道をどうするかと視察に来ましたが、汽笛の大きさに驚きニシンがいなくなると数十年遅れたそうです。

留萌には今でも三船遭難の引揚者が年に1組、2組と昔の記憶をたどって来る人がいます。



『ありがとうは私から』

- 1 あなたに出会ったその日から
夢と希望が 湧いてきた
弾む心に 広がる笑顔
奉仕の理想に 結ばれた
こんな素敵な 仲間たち 仲間たち
ありがとうは ありがとうは 私から
- 2 あなたに出会ったその日から
自信と勇気が 湧いてきた
ふれあう友垣 仲睦まじく
平和な世界へ 手をつなぐ
こんな素敵な 仲間たち 仲間たち
ありがとうは ありがとうは 私から
ありがとうは ありがとうは 私から

新
ロータリー
ソング

『花になろう 鳥になろう』

- | | | | |
|---|-----------------------------------------------------------------------------------------------------|---|-----------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1 | いくつもの 時をこえて
今 ここに私はいる
踏み締めるこの地に
光集めて
明るく大きな花を咲かそう
I serve to the People
喜びの種を手渡そう | 2 | たくさんの 命つないで
今 ここに私はいる
この地から世界の空へ
光集めて
高くはばたく鳥になろう
We serve to the World
平和の種を手渡そう |
|---|-----------------------------------------------------------------------------------------------------|---|-----------------------------------------------------------------------------------------------------|

例会プログラム【1～2月】

1月26日(水)

「北海道の取り組みについて」

北海道議会議員 石塚 正寛 様

2月2日(水)

「新春市政報告」

留萌市 副市長 中西 俊司 様